

Problemas de alimentación en México

Mariza Alejandra Cancino Morales

UNIDAD 3

Dra. Luz Elena Cervantes Monroy



PROBLEMAS DE ALIMENTACIÓN

En México

Panorama general de la alimentación

A nivel mundial, aproximadamente dos de cada tres niños entre los seis meses y los dos años no reciben alimentos que potencien el crecimiento adecuado de sus cuerpos y cerebros, lo que puede perjudicar su desarrollo



políticas y programas alimentario-nutritivos

La intervención del Estado se produce mediante el apoyo y regulación de la economía, a través de la expedición de lineamientos y disponibilidad de infraestructura para el normal funcionamiento de la actividad económica privada

UNICEF hace un llamamiento

1. Empoderar a las familias, los niños y los jóvenes para que exijan alimentos nutritivos
2. Alentar a los proveedores de alimentos a que actúen en interés de la infancia
3. Establecer entornos de alimentación saludable para niños y adolescentes
4. Movilizar los sistemas de apoyo
5. Recopilar, analizar y utilizar sistemáticamente datos y pruebas fiables para orientar acciones relacionadas y monitorear el progreso alcanzado.



El Comercio Internacional

Estudia los aspectos relacionados con el intercambio de bienes y servicios entre los países. Este comercio se produce por la misma razón que se produce el interno

Las Finanzas Internacionales

Estudian los flujos de efectivo internacional y los efectos del tipo de cambio entre diferentes monedas o divisas (moneda de otro país).

Balanza de pagos: Documento contable donde se registran las transacciones económicas internacionales (entre residentes de un país y los del resto del mundo) durante un período de tiempo determinado, normalmente un año.



Acuerdos y Tratados Internacionales

Los tratados y acuerdos internacionales se llevan a cabo entre países que tienen proyectos comunes. Su alcance depende de los gobernantes y de la complejidad del tema a acordar.

El G-3 Este es el nombre dado al Tratado de Libre Comercio firmado entre México, Colombia y Venezuela para el período 1995 y 2006.



El G-8 Lo conforman desde el año 2002 Alemania, Canadá, Estados Unidos, Francia, Italia, Japón, Reino Unido y Rusia



El Tratado de Libre Comercio entre México, Estados Unidos y Canadá (TMEC)



PROBLEMAS DE ALIMENTACIÓN

En México

Relaciones del salario con la canasta básica familiar

Canastas reales.

Son elaboradas a partir de encuestas sobre lo que la gente consume cotidianamente en determinado lugar y por estrato social.

Canastas recomendables:

Son elaboradas con base en la información proporcionada por las instituciones autorizadas respecto a las condiciones necesarias (materiales, sociales y culturales) para que la población tenga un consumo adecuado



Alimentos más importantes de la canasta básica

MAIZ



HUEVO



LECHE



POLLO



Cambios en el perfil epidemiológico alimentario-nutritivo

La epidemiología es la disciplina científica que estudia la distribución, frecuencia, determinantes, relaciones, predicciones y control de los factores relacionados con la salud y enfermedad en poblaciones humanas.

El consumo y la alimentación

Hoy en día se vive una realidad, determinada por la compulsión al consumo; en presencia de la globalización, como un proceso totalizante que pasa por encima de las necesidades básicas del individuo afectando drásticamente su salud.



Desnutrición

fenómeno particularmente elocuente sobre las desigualdades sociales. México se traducen en que el derecho esencial a una alimentación suficiente, variada y nutritiva, no esté garantizado para una parte de la niñez mexicana.

Sobrepeso y obesidad

El exceso de peso, por su parte, es una de las epidemias que mayor fuerza y velocidad han cobrado en los últimos años de la historia alimentaria del país. Se trata de un fenómeno mundial, inicialmente asociado con niveles elevados de desarrollo económico y social que se traducían en un mayor acceso a alimentos, incluso en exceso.

